

# La FP de Mecánica en alternancia cumple tres años con buena nota

La experiencia la lleva a cabo Salesians

► El modelo fue pionero en la ciudad y se inspiró en la actual Formación Profesional Dual

► Centro y empresas han materializado 17 contratos laborales

Mercè Boladeras

Un balance excelente. Esta es la valoración que ha efectuado la Escola Sant Domènec Sàvio -Salesians- de la Formación Profesional (FP) de Mecánica en alternancia que lleva a cabo desde hace tres años en colaboración con las empresas del sector. El programa ha conseguido que, actualmente, haya 17 alumnos con contrato laboral o beca-salario, un hecho que califican de "éxito sin precedentes", en palabras de Julio Casas, responsable del departamento de mecánica del centro educativo.

La FP de Mecánica en alternancia se implantó en el curso 2009-10 tras la firma del convenio de colaboración entre Salesians y la Unió Empresarial Metal·lúrgica de Terrassa (UEMT). El acuerdo se rubricó con el objetivo de promocionar la formación y la cualificación profesional en el sector del metal. Con este convenio, la UEMT se comprometió a implicarse en los contenidos de la formación de acuerdo con la demanda de sus agremiados y, lo que es más importante, ofrecer prácticas en las empresas con la posibilidad de que los alumnos pudieran ser contratados a través de diferentes fórmulas.

El programa se inició en el curso 2009-10 con un primer ciclo de FP de

tres años, con quince alumnos y la colaboración de nueve empresas: Beralmar Tecnologic, Egarvac, Estamp, Forminsa, LMG, Martin Lloveras, Telstar, Terralum y Motos Miquel. El curso siguiente, con la entrada de una segunda promoción de 19 alumnos, se amplió el número de firmas del gremio con la entrada de Coproy, Dover, Erdhardt, Mecsa, Metadell, Packfeeder, VYC Industrial y Gradhermetic.

A día de hoy los resultados dan una nota alta. De los 34 alumnos, diecisiete (un cincuenta por ciento) ha conseguido entrar en una empresa: Trece cuentan con un contrato laboral y cuatro con una beca-salario. Julio Casas remarca que "conseguir este acercamiento entre Salesians y las empresas del sector ha sido muy importante porque desde el primer momento se ha establecido una implicación bidireccional. Además, el hecho de que hayamos logrado entre todos que 17 alumnos estén trabajando o con una beca es un éxito en el centro sin precedentes".

#### OPORTUNIDAD

La valoración también es muy positiva por parte de los alumnos. Albert Aparicio estudia segundo curso del ciclo de FP de Mecánica y realiza prácticas en la empresa Beralmar Tecnologic, dedicada al sector de la cerámica industrial. Albert cuenta que "estoy muy contento de compaginar estudios y trabajo. Estoy aprendiendo mucho y creo que tengo posibilidad de que me contraten. Si fuera así, tendría muchísima suerte teniendo en cuenta la situación de crisis actual".

Daniel Canalis, compañero de Albert, que realiza prácticas en la empresa metalúrgica Nova Praina, de Rubí, se manifestó en el mismo sentido. "Es una gran oportunidad porque puedes poner en práctica tus conocimientos aprendidos en la escuela, coges experiencia y puede que surja un



Un aula de Formación Profesional de Mecánica en alternancia de Salesians.



Alumnos de Salesians que participan en la experiencia.

contrato laboral. Sí, creo que es muy importante salir del aula y estar en una empresa".

Las empresas colaboradoras de Salesians también se muestran satisfechas. Miquel Pairó, responsable de administración y recursos humanos de Beralmar Tecnologic, explica que "valoramos de forma positiva este programa que combina formación y estancias empresariales porque permite recuperar la figura del aprendiz con formación previa. Esta fórmula es un gran acierto de cara a captar perfiles interesantes y con mucho potencial". Pairó se siente doblemente satisfecho porque su empresa, Beralmar, ha podido contratar a dos de los alumnos que recibió en prácticas y que está

pendiente de un tercero que aún está cursando estudios.

Antonio Fajarnes, responsable de producción de la empresa mecánica Forminsa, también se pronunció en el mismo sentido. "La formación en alternancia o dual es muy interesante porque recuperamos la figura del aprendiz y porque cuentas con jóvenes formados que pueden ir sustituyendo puestos de trabajo que necesitan o para reemplazar a plantilla que ya se jubila". Fajarnes reitera que es esencial que "haya una gran comunión entre los centros de secundaria y las empresas porque permite adecuar los contenidos a la demanda y el alumno se beneficia de una práctica diaria dentro del puesto de trabajo".

## Un modelo pionero

► La FP de Mecánica en alternancia de Salesians se inspira en la FP Dual de Alemania, donde los programas de formación profesional se adaptan a la demanda de las empresas y estas, en contrapartida, se comprometen a unas prácticas remuneradas que pueden materializarse después en contratos laborales. De hecho, en Alemania, la FP goza de un gran prestigio. Tanto es así que la mayoría de jóvenes deciden estudiar esta formación como primer paso y después, si acaso, continúan con una carrera en la universidad. El modelo iniciado por Salesians fue pionero en la ciudad y se ha consolidado con la FP Dual que la conselleria d'Ensenyament ha puesto en práctica este curso en diversos municipios con el acuerdo de centros educativos y gremios empresariales. En Terrassa, esta FP Dual ha arrancado con un ciclo del Textil en el Institut Terrassa y con la colaboración del campus de la Universitat Politècnica de Catalunya (UPC) y otro de Hostelería en el Institut Cavall Bernat. Para los centros educativos, como Salesians, la implicación de las empresas es importante porque garantiza una mejor salida de la formación en el mercado laboral. Tras la experiencia, Josep Guimerà, subdirector de Salesians, avanzó que "estamos estudiando a fondo la posibilidad de extender el próximo curso 2013-14 esta fórmula a otros ciclos debido a los buenos resultados obtenidos".

dt BASAR QUÈ REGALAR PER NADAL

ESCOLLIR L'OBSEQUI ADEQUAT

...i molt més

El proper dissabte:

Tot a punt per celebrar aquestes festes

A més a més:

L'art de regalar

LA PIERISIANA

dt salud & belleza

Cocina y mucho mas.com

...i molt més

dt comerc

ESPECIAL FESTES

Preparam el NADAL

dt comerc

Viu la teva ciutat!